
 

 

 

 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul 
Campus Bento Gonçalves 

Conselho do Campus 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 05/2023 

 

Aos dezoito dias do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às catorze horas, no Campus Bento 1 

Gonçalves do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul, localizado 2 

na Avenida Osvaldo Aranha, 540, na cidade de Bento Gonçalves/RS, foi realizada a quinta reunião 3 

ordinária do Conselho do Campus do ano de 2023. A sessão foi presidida pelo presidente do 4 

Conselho, Rodrigo Otávio Câmara Monteiro. Estiveram presentes os seguintes conselheiros: 5 

representantes discentes – Tatiane Cristina Crescencio (titular), Marianna Marcelle dos Santos 6 

(1ª suplente) e Alexandre Luiz Degani Estolano (2º suplente), os quais tomaram posse nesta 7 

sessão; representantes docentes – Henri Luiz Fuchs (titular), Marleide Costa Canizares (titular) e 8 

Minéia Frezza (titular); representantes técnico-administrativos – Ademar Kuminiki (titular), 9 

Rodrigo Tusset (titular) e Raquel Bondan de Lima (1ª suplente); representante da comunidade 10 

externa – Régis Sivori Silva dos Santos (titular). Justificaram ausência os conselheiros discentes 11 

Érica da Silva dos Santos e João Vitor Somacal (titulares), e a conselheira técnico-administrativa 12 

Gisele Navarini Cini (titular). Também estiveram presentes, em função dos itens de pauta, os 13 

servidores Áureo Vandré Cardoso, Fernanda Zorzi, Flávia Deconto, Gisele Mion Gugel, Leonardo 14 

Cury da Silva, Sandra Maria Dill Silveira Trucolo, Shana Paula Segala Miotto e Tiago Martins da 15 

Silva Goulart. Secretariou a reunião a servidora Sandra Nicolli Piovesana. Pauta da reunião: 1. 16 

Aprovação da Ata da 4ª reunião ordinária, realizada em 16/08/2023. 2. Recomposição das 17 

Comissões Permanentes do Conselho do Campus. 3. Homologação da Resolução ad referendum 18 

nº 30, de 5 de setembro de 2023, que homologou o RESULTADO FINAL do processo de 19 

constituição da Comissão Eleitoral do Campus Bento Gonçalves do IFRS, para o processo de 20 

consulta 2024 /2028 de Reitor/a e Diretor/a-Geral – Processo nº 23360.000889/2023-36. 4. 21 

Homologação da Resolução ad referendum nº 31, de 29 de setembro de 2023, que alterou o 22 

Calendário Acadêmico 2023 do Campus Bento Gonçalves do IFRS (alteração da data de entrega 23 

de boletins – de 16/09 para 30/09) – Processo nº 23360.000890/2023-61. 5. Apreciação dos 24 

pareceres conjuntos das Comissões Permanentes – Comissão de Legislação e Normas (CLN), 25 

Comissão de Assuntos Administrativos e Desenvolvimento Institucional (CAADI) e Comissão de 26 
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Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE): a) Apreciação da proposta intitulada "Apoio na 27 

implementação de ações indissociáveis na área de Letras do IFRS - Campus Bento Gonçalves", 28 

para submissão ao Edital IFRS nº 12/2023 - Distribuição Interna de Vagas de Professor Visitante 29 

no IFRS - Processo nº 23360.000841/2023-28; b) Apreciação da proposta intitulada 30 

“Enriquecimento Matemático no Contexto Atual do Campus Bento Gonçalves: Articulações entre 31 

Ensino, Pesquisa, Inovação e Extensão”, para submissão ao Edital IFRS nº 12/2023 - Distribuição 32 

Interna de Vagas de Professor Visitante no IFRS - Processo nº 23360.000842 /2023-72; c) 33 

Apreciação da proposta intitulada “Professor Visitante PPGVE: Potencialização das 34 

Oportunidades nas Áreas de Inovação e Enologia", para submissão ao Edital IFRS nº 12/2023 - 35 

Distribuição Interna de Vagas de Professor Visitante no IFRS - Processo nº 23360.000861/2023-36 

07; d) Apreciação da proposta intitulada “Atendimento Educacional Especializado (AEE) para 37 

Estudantes com Necessidades Educacionais Específicas”, para submissão ao Edital IFRS nº 38 

12/2023 – Distribuição Interna de Vagas de Professor Visitante no IFRS - Processo nº 39 

23360.000862/2023-43; e) Apreciação da “Proposta de Reformulação do Programa de Pós-40 

Graduação em Viticultura e Enologia (PPGVE) - PPC e Regimento - Processo nº 41 

23360.000859/2023-20; f) Apreciação do “Projeto de Prestação de Serviços nas Áreas de 42 

Vitivinicultura e Enoturismo” – Processo nº 23360.000866/2023-21. 6. Assuntos gerais. 43 

Expediente: 1. Aprovação da Ata da 4ª reunião ordinária, realizada em 16/08/2023. O 44 

documento foi aprovado sem ressalvas. Ordem do dia: pauta aprovada. 2. Recomposição das 45 

Comissões Permanentes do Conselho do Campus. Ficou definida a seguinte composição: 46 

Comissão de Legislação e Normas (CLN) – João Vitor Somacal (conselheiro discente), Marleide 47 

Costa Canizares (conselheira docente), Ademar Kuminiki (conselheiro técnico-administrativo); 48 

Comissão de Assuntos Administrativos e Desenvolvimento Institucional (CAADI) – Érica da Silva 49 

dos Santos (conselheira discente), Henri Luiz Fuchs (conselheiro docente), Rodrigo Tusset 50 

(conselheiro técnico-administrativo);  Comissão de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE) – Tatiane 51 

Cristina Crescencio (conselheira discente), Minéia Frezza (conselheira docente titular), Josiane 52 

Pasini (conselheira docente suplente), Gisele Navarini Cini (conselheira técnico-administrativa). 53 

3. Homologação da Resolução ad referendum nº 30, de 5 de setembro de 2023, que homologou 54 

o RESULTADO FINAL do processo de constituição da Comissão Eleitoral do Campus Bento 55 

Gonçalves do IFRS, para o processo de consulta 2024 /2028 de Reitor/a e Diretor/a-Geral – 56 

Processo nº 23360.000889/2023-36. A resolução foi homologada por unanimidade. 4. 57 

Homologação da Resolução ad referendum nº 31, de 29 de setembro de 2023, que alterou o 58 

Calendário Acadêmico 2023 do Campus Bento Gonçalves do IFRS (alteração da data de entrega 59 
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de boletins – de 16/09 para 30/09) – Processo nº 23360.000890/2023-61. A resolução foi 60 

homologada por unanimidade. 5. Apreciação dos pareceres conjuntos das Comissões 61 

Permanentes – Comissão de Legislação e Normas (CLN), Comissão de Assuntos Administrativos 62 

e Desenvolvimento Institucional (CAADI) e Comissão de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE): a) 63 

Apreciação da proposta intitulada "Apoio na implementação de ações indissociáveis na área 64 

de Letras do IFRS - Campus Bento Gonçalves", para submissão ao Edital IFRS nº 12/2023 - 65 

Distribuição Interna de Vagas de Professor Visitante no IFRS - Processo nº 23360.000841/2023-66 

28.  A conselheira docente Minéia Frezza, relatora do parecer conjunto das três comissões, 67 

efetuou a leitura do parecer exarado, que recomendou a aprovação da proposta em questão. Em 68 

regime de discussão: não houve manifestações. Em regime de votação: aprovada por 69 

unanimidade (dez votos) a proposta intitulada "Apoio na implementação de ações indissociáveis 70 

na área de Letras do IFRS - Campus Bento Gonçalves", para submissão ao Edital IFRS nº 12/2023 71 

- Distribuição Interna de Vagas de Professor Visitante no IFRS - Processo nº 23360.000841/2023-72 

28. b) Apreciação da proposta intitulada “Enriquecimento Matemático no Contexto Atual do 73 

Campus Bento Gonçalves: Articulações entre Ensino, Pesquisa, Inovação e Extensão”, para 74 

submissão ao Edital IFRS nº 12/2023 - Distribuição Interna de Vagas de Professor Visitante no 75 

IFRS - Processo nº 23360.000842 /2023-72. O conselheiro docente Henri Luiz Fuchs, relator do 76 

parecer conjunto das três comissões, efetuou a leitura do parecer exarado, que recomendou a 77 

aprovação da proposta em questão. Em regime de discussão: não houve manifestações. Em 78 

regime de votação: aprovada por unanimidade a proposta intitulada “Enriquecimento 79 

Matemático no Contexto Atual do Campus Bento Gonçalves: Articulações entre Ensino, Pesquisa, 80 

Inovação e Extensão”, para submissão ao Edital IFRS nº 12/2023 - Distribuição Interna de Vagas 81 

de Professor Visitante no IFRS - Processo nº 23360.000842 /2023-72. c) Apreciação da proposta 82 

intitulada “Professor Visitante PPGVE: Potencialização das Oportunidades nas Áreas de 83 

Inovação e Enologia", para submissão ao Edital IFRS nº 12/2023 - Distribuição Interna de Vagas 84 

de Professor Visitante no IFRS - Processo nº 23360.000861/2023-07. A conselheira docente 85 

Marleide Costa Canizares, relatora do parecer conjunto das três comissões, efetuou a leitura do 86 

parecer exarado, que recomendou a aprovação da proposta em questão. Em regime de 87 

discussão: não houve manifestações. Em regime de votação: aprovada por unanimidade a 88 

proposta intitulada “Professor Visitante PPGVE: Potencialização das Oportunidades nas Áreas de 89 

Inovação e Enologia", para submissão ao Edital IFRS nº 12/2023 - Distribuição Interna de Vagas 90 

de Professor Visitante no IFRS – Processo nº 23360.000861/2023-07. d) Apreciação da proposta 91 

intitulada “Atendimento Educacional Especializado (AEE) para Estudantes com Necessidades 92 



4 

Educacionais Específicas”, para submissão ao Edital IFRS nº 12/2023 – Distribuição Interna de 93 

Vagas de Professor Visitante no IFRS - Processo nº 23360.000862/2023-43. O conselheiro 94 

técnico-administrativo Ademar Kuminiki, relator do parecer conjunto das três comissões, 95 

efetuou a leitura do parecer exarado, que recomendou a aprovação da proposta em questão. Em 96 

regime de discussão: não houve manifestações. Em regime de votação: aprovada por 97 

unanimidade a proposta intitulada “Atendimento Educacional Especializado (AEE) para 98 

Estudantes com Necessidades Educacionais Específicas”, para submissão ao Edital IFRS nº 99 

12/2023 – Distribuição Interna de Vagas de Professor Visitante no IFRS - Processo nº 100 

23360.000862/2023-43. e) Apreciação da “Proposta de Reformulação do Programa de Pós-101 

Graduação em Viticultura e Enologia (PPGVE) - PPC e Regimento - Processo nº 102 

23360.000859/2023-20. A conselheira docente Minéia Frezza, relatora do parecer conjunto das 103 

três comissões, efetuou a leitura do parecer exarado, que recomendou a aprovação da proposta 104 

em questão. Em regime de discussão: não houve manifestações. Em regime de votação: 105 

aprovada por unanimidade a Proposta de Reformulação do Programa de Pós-Graduação em 106 

Viticultura e Enologia (PPGVE) - PPC e Regimento - Processo nº 23360.000859/2023-20. f) 107 

Apreciação do “Projeto de Prestação de Serviços nas Áreas de Vitivinicultura e Enoturismo” – 108 

Processo nº 23360.000866/2023-21. O conselheiro técnico-administrativo Rodrigo Tusset, 109 

relator do parecer conjunto das três comissões, efetuou a leitura do parecer exarado, o qual 110 

recomendou ao plenário que o deferimento fosse concedido somente após a devida 111 

apresentação dos documentos pendentes. Na sequência, o conselheiro Rodrigo Tusset comentou 112 

que, após o envio do parecer à Secretaria do Conselho, havia recebido alguns documentos 113 

adicionais, mas que ainda restavam algumas pendências e que, por isso, não se sentia confortável 114 

em dar um parecer favorável à aprovação, sem que fossem resolvidas as inconsistências por ele 115 

apontadas. Em regime de discussão: A pedido do presidente do conselho, as servidoras Flávia 116 

Deconto, da Assessoria de Gestão de Projetos e Parcerias, e Gisele Mion Gugel, coordenadora do 117 

projeto em tela, prestaram esclarecimentos acerca da tramitação do processo e dos respectivos 118 

documentos. O presidente do conselho destacou que esse projeto visa ampliar a participação do 119 

campus junto ao setor vitivinícola e isso pode vir a reverter em recursos financeiros para 120 

melhorias na infraestrutura do campus, por meio do Fundovitis (Fundo de Desenvolvimento da 121 

Vitivinicultura). Após, seguiu-se um debate sobre o tema entre os conselheiros, com diversas 122 

manifestações reconhecendo a importância do projeto, mas também demonstrando 123 

preocupação quanto a discrepâncias no fluxo interno da documentação, mais especificamente 124 

em relação ao “Check List Prestação Institucional de Serviços utilizando Fundações de Apoio”, 125 
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emitido pela Pró-reitoria de Extensão do IFRS (PROEX). Diante disso, de forma a não prejudicar, 126 

inclusive, a avaliação de projetos futuros, ficou definido o envio de um Ofício à PROEX, pela 127 

Secretaria do Concamp, solicitando a revisão desse check list, no que se refere aos seguintes 128 

pontos: a) parecer do NIT (via repositório do Portal da Inovação), o que não é possível no 129 

momento do planejamento da proposta; b) parecer da CGAE acerca do projeto cadastrado no 130 

SIGProj, sendo que só se utiliza o SIGAA para o cadastro de projetos. Na sequência, por consenso 131 

dos conselheiros, a votação foi encaminhada com o seguinte direcionamento: 1) voto favorável 132 

ao parecer da relatoria, o qual condicionava a aprovação do projeto aos ajustes que seriam 133 

solicitados à PROEX; 2) voto contrário ao parecer da relatoria, o que significava a aprovação 134 

imediata do projeto. Em regime de votação: cinco (05) votos favoráveis ao parecer e cinco (05) 135 

votos contrários. Em virtude do empate, o presidente do Conselho exerceu, regimentalmente, 136 

seu voto de qualidade, manifestando-se contrário ao parecer da relatoria. Assim, foi aprovado o 137 

“Projeto de Prestação de Serviços nas Áreas de Vitivinicultura e Enoturismo” – Processo nº 138 

23360.000866/2023-21. 6. Assuntos gerais. O conselheiro Régis Sivori Silva dos Santos, 139 

representante da comunidade externa, questionou como é feito o controle de acesso ao campus 140 

e relatou que ele normalmente não é abordado ao entrar na instituição, o que consideraria 141 

importante, por uma questão de segurança. O presidente do Conselho concordou que esse ponto 142 

precisa ser aperfeiçoado e esclareceu que está sendo construído um pregão para um novo 143 

modelo de segurança no campus, o qual ainda não se efetivou por questões orçamentárias. O 144 

conselheiro discente Alexandre Luiz Degani Estolano parabenizou o professor Rodrigo pela 145 

recondução à Direção-geral e solicitou atenção aos alunos do ensino superior no que se refere 146 

aos espaços para estudo, visto que os alunos do ensino médio/técnico normalmente ocupam 147 

todas as salas da Biblioteca e as salas de aula ficam fechadas. A conselheira docente Marleide 148 

Costa Canizares e a conselheira discente Marianna Marcelle dos Santos complementaram 149 

levantando a questão dos banheiros próximos às salas de aula, os quais também estão ficando 150 

fechados e isso causa muitos transtornos. A conselheira técnico-administrativa Raquel Bondan 151 

de Lima informou que a Vinícola-escola irá abrir projetos de ensino, pesquisa e extensão para 152 

estagiários, para atuação durante a safra da uva, e solicitou a divulgação entre servidores e 153 

estudantes. O conselheiro docente Henri Luiz Fuchs também parabenizou o presidente do 154 

Conselho pela recondução e questionou sobre o andamento das revisões dos Projetos 155 

Pedagógicos de Curso, as quais terão que passar pela apreciação do Conselho do Campus. Henri 156 

solicitou, ainda, que seja feito um relato sobre a Cooperativa-escola, quanto a participantes, 157 

atividades e situação financeira. Ele também comentou sobre a questão do refeitório, no que se 158 



6 

refere à diversificação do cardápio, solicitou um nivelamento no caminho de acesso ao bloco D, 159 

para evitar acúmulo de água em dias de chuva, e enfatizou a necessidade de reforçar a iluminação 160 

entre os blocos. O presidente do Conselho comprometeu-se a verificar os pontos abordados, mas 161 

frisou que todos estavam vinculados à questão orçamentária. Com relação à Cooperativa-escola, 162 

Rodrigo disse que está sendo pensada uma renovação, junto ao Coordenador Pedagógico que foi 163 

designado para essa finalidade, a fim de promover uma maior integração entre os cursos e 164 

viabilizar a execução de projetos. O conselheiro técnico-administrativo Ademar Kuminiki solicitou 165 

especial atenção à acessibilidade, com a ampliação de vagas para deficientes e melhorias no 166 

acesso para cadeirantes, entre os blocos. Rodrigo esclareceu que existe um Termo de 167 

Ajustamento de Conduta – TAC, junto ao Ministério Público Federal, para essa questão de 168 

acessibilidade, e que estão sendo implementadas as mudanças solicitadas nesse documento, 169 

dentro do permitido pelo orçamento. Em seguida, o presidente do Conselho informou que iria 170 

participar da 47ª Reunião Anual de Dirigentes de Educação Profissional e Tecnológica (Reditec), 171 

na cidade de Natal/RN, no período de seis a nove de novembro, e que esperava trazer boas 172 

notícias de lá, especialmente quanto à recomposição orçamentária e do quadro de servidores. 173 

Rodrigo também convidou todos os presentes a participarem da Mostra Técnico-Científica do 174 

Campus, que aconteceria nos dias seguintes à da reunião, e finalizou agradecendo à comunidade 175 

acadêmica pelo voto de confiança dado a ele na eleição que permitiu sua recondução ao cargo 176 

de Diretor-geral. Nada mais havendo a tratar, o presidente do Conselho agradeceu a participação 177 

de todos e deu por encerrada a reunião, às dezesseis horas e vinte minutos. E, para constar, eu, 178 

Sandra Nicolli Piovesana, secretária do Conselho do Campus Bento Gonçalves, lavrei a presente 179 

ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelo presidente. Bento Gonçalves, dezoito 180 

de outubro de dois mil e vinte e três. 181 

 
 
Sandra Nicolli Piovesana 
Secretária do Conselho do Campus Bento Gonçalves 

 
Rodrigo Otávio Câmara Monteiro 
Presidente do Conselho do Campus Bento Gonçalves 

 

Representantes Discentes 
Tatiane Cristina Crescencio 
Marianna Marcelle dos Santos 
Alexandre Luiz Degani Estolano 
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Representantes Docentes 
Henri Luiz Fuchs 
Marleide Costa Canizares 
Minéia Frezza 
 
Representantes Técnico-administrativos 

Ademar Kuminiki 
Rodrigo Tusset 
Raquel Bondan de Lima 
 
Representante da comunidade externa 
Régis Sivori Silva dos Santos  
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